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Лучше организовать 
летний отдых трудящихся

Одним из ярких проявле
ний внимания, уделяемого 
партией и правительством 
удовлетворению нужд и за
просов трудящихся, являет
ся драво на отдых, предо
ставленное гражданам СССР 
Советской Конституцией. 
Трудящимся нашей Родины 
созданы все условия для 
культурного и разумного от- 
дыха. К  их услугам широкая 
сеть театров и кино, домов 
отдыха и санаториев, парков 
и стадионов, туристских баз 
и бассейнов для плавания, 
библиотек и лекционных за
лов. Каждый гражданин на
шей страны может использо
вать свободное от труда вре
мя по своему усмотрению и 
с наибольшей пользой для 
себя.

Особое значение имеет лет
ний отдых трудящихся. Ле
то— самое лучшее время для 
физической закалки организ
ма, для поездки в дом о тд ы 
ха или санаторий.

Поездка на курорт или в
ДОМ о тд ы х а  с т а л а  у  нас обыч
ным делом. Отдых в таких 
местах — это п о всед н евн о е  
явление в н аш ей  стране, где 
все подчинено заботе о лю
дях.

Сотни трудящихся нашего 
го р о д а  побывают этим летом 
и осен ью  на лучших курор
тах Кавказа, К.Рыма, При
балтики, в местных сана
ториях и домах отдыха. Толь
ко рабочие и служащие пред
приятия получат в этот сезон 
более 800 путевок.

Многое сулит это лето 
школьникам и молодежи. 
Около двух с половиной ты
сяч учащихся отдохнут за ле
то в пионерских лагерях, про
ведут время в походах и экс
курсиях.

В  деле лучшего использо
вания путевок в здравницы 
решающую роль должны сыг
рать заводские комитеты. 
Они обязаны четко организо
вать этот участок, своей ра
боты. Не секрет, что в прош
лом году в ряде случаев пу
тевки выдавались с опозда

ниями, а иногда оставались 
неиспользованными.

Профсоюзные организа
ции и культпросвепучрежде- 
ния города должны также 
позаботиться и о тех трудя
щихся, которые не поедут на 
курорт,' обеспечить им куль
турный и здоровый отдых в 
воскресные дни и по вечерам. 
Следует подумать о том, как 
перенести большую часть 
массовой работы на свежий 
воздух.

Хорошо поступает дирек
ция Дворца культуры, что 
приглашает к себе на гастро
ли театры, концертные груп
пы. Однако завкому предпри
ятия надо подумать над тем, 
чтобы удешевить билеты, 
д а т ь  во зм о ж н о с ть  п о сещ ать
гастроли театров более ши
рокому крупу рабочих и слу
жащих.

Окрестности нашего горо
да богаты Живописными
у го л к а м и . 11оэтому в к о л л е к 
тивах следует чаще прово
дить массовые выезды за го
ра^ Ho-к организации таких 
мероприятий нельзя подхо
д и ть  ф о р м ал ь н о . Н а д о  за -
благовременно позаботиться
0 транспорте, программе мас
совки и ее обеспечении. Не
плохо привлечь к участию в 
массовке лектора, баяниста, 
организовать на месте выез
да концерт самодеятельно
сти, шахматный турнир, ку
пания и т. д. Опыт в прове
дении таких массовок имеют 
некоторые строительные ор
ганизации нашего города. 
Надо добиться такого поло
жения, чтобы в этом году 
массовые выезды за город 
проводили все коллективы.

Оживить свою работу
должны также стадионы и 
физкультурные организации. 
Они помогут сделать отдых 
горожан более здоровым и 
интересным, разнообразить 
его.

Организация летнего отды
ха трудящихся— важное де
ло. Долг профсоюзных и об
щественных организаций со
стоит в том, чтобы обеспе
чить жителям города здоро
вый, культурный и разумный

1 досуг в летнее время.

110 процентов плана
С хорошими показателями за

вершил программу пяти месяцев 
коллектив 1-го участка специали
зированного монтажного управле
ния $8 1(5. Майский план мон
тажники выполнили на 110 про
центов. В минувшем месяце они 
завершили монтаж сантехники и 
отопления в ряде жилых домов, 
вдавив вояишвшвд и другах

объектах. Особенно хороших ре
зультатов в труде достигли слеса
ри-монтажники Архив Егоро
вич Денисенко, Багис Ахмадулин, 
Евгений Петров и другие.

Производительность труда мон
тажников и качество работ на
много повысились с внедрением на 
участке индустриального метода 
сборки трубной заготовки.'

одписание Декларации Правительств 
Союза'Советских Социалистических Республик 

и Федеративной Народной Республики
Югославии

•" 2 т$шя 1955 года в Белграде 
в./Доме гвардия состоялось в об- 
Зтановке сердечности и взаимопо
нимания заключительное заседа
ние Правительственной делегации 
СССР, возглавляемой Н. С. Хруще
вым, и Правительственной делега
ции Югославии, возглавляемой И. 
Броз-Тито.

На заседании была рассмотрена

и принята Декларация Прави
тельств Союза Советских Социа
листических Республик и Федера
тивной Народной Республики Юго
славии.

В тот же день вечером в Доме 
гвардии в присутствии членов де
легаций обеих стран, их .советни
ков и экспертов, а также предста

вителей печати была подписана 
указанная Декларация. 

Декларацию подписали:
За Правительство Союза Совет

ских Социалистических Респуб
лик, Председатель Совета Минист
ров СССР Н. А. Булганин.

За Правительство Федеративной 
Народной Республики Югославии, 
Президент ФНРЮ И. Броз-Тнто.

Д Е К Л А Р А Ц И Я
Правительств Союза Советских 
Социалистических Республик 

и Федеративной Народной Республики
Югославии

Делегация Правительства СССР 
в составе члена Президиума 
Верховного Совета СССР и первого 
секретаря ЦК КПСС Н. С. Хруще
ва, Председателя Совета Минист
ров СССР Н. А. Булганина, Перво
го Заместителя Председателя Со
вета Министров СССР А. И. Ми
кояна, Председателя Комиссии по 
иностранным делам Совета Нацио
нальностей Верховного Совета 
СССР, члена ЦК КПСС и главного 
редактора газеты «Правды» Д. Т. 
Шепилова, Первого Заместителя 
Министра иностранных дел СССР 
А. А. Громыко, Заместителя Ми
нистра внешней торговли СССР 
П. Н. Кумыкина и делегация Пра
вительства ФНРЮ в составе Пре
зидента ФНРЮ Иосипа Брда-Тито, 
Заместителя Председателя Союзно
го исполнительного Вече (СИВ) 
Эдварда Карделя, Заместителя 
Председателя СИВ Александра 
Ранвовнча, Заместителя Председа
теля СИВ Светозара Вукмаяовича- 
Темпо, члена СИВ Миллю Тодоро- 
вича, Государственного секретаря 
по иностранным делам ФНРЮ Ко- 
чи Поповича, Заместителя Госу
дарственного секретаря по иност
ранным делам ФНРЮ Велько Ми- 
чуновича вели в Белграде и на 
Брионах переговоры с 27 мая по 2 
июня 1955 г. Во время перегово
ров, которые проходили в духе 
дружбы и взаимопонимания, был 
произведен обмен мнениями по 
международным проблемам, затра
гивающим интересы СССР и 
ФНРЮ, а также были всесторонне 
рассмотрены вопросы политиче
ских, экономических и культур
ных отношений между обеими 
странами.

I
Исходной точкой переговоров 

было взаимное желание обоих 
Правительств, чтобы в интересах 
мирного решения международных 
вопросов и усиления сотрудниче
ства между народами и государст
вами применялся метод перегово
ров.

Народы обеих стран и их воору
женные силы особенно развили 
свою дружбу и боевое сотрудни
чество в годы войны, которую 
они вели совместно с другими 
свободолюбивыми народами про
тив фашистских завоевателей.

Оба Правительства согласились 
предпринять дальнейшие меры 
для нормализации своих отноше
ний и развития сотрудничества 
между двумя странами, будучи 
уверены в том, что это соответст
вует интересам народов обеих 
стран и является вкладом в дело 
уменьшения напряженности, а 
также в дело упрочения мира во 
веем мире.

В ходе переговоров выявилось

искреннее стремление Прави
тельств обеих стран к дальнейше
му развитию всестороннего со
трудничества между СССР и 
ФНРЮ, что находится в полном 
соответствии с интересами обеих 
стран, а также с интересами мира 
и .социализма, и для чего в насто
ящее время существуют объектив
ные условия.

При рассмотрении вопросов, о 
которых велись переговоры, и в 
целях укрепления доверия и со
трудничества между народами оба 
Правительства исходят из .следую
щих принципов:

неделимости мира, на котором 
только и может основываться кол
лективная безопасность;

уважения суверенитета, неза
висимости, территориальной не
прикосновенности и равноправия 
между государствами в их взаимо
отношениях и в отношениях с 
другими государствами;

признания и развития мирного 
сосуществования между народами 
вне зависимости от идеологиче
ских различий и различий в об
щественном устройстве, что под
разумевает сотрудничество всех 
государств в области международ
ных отношений вообще и в обла
сти экономических и культурных 
отношений в частности;

взаимного уважения и невме
шательства во внутренние дела 
но любым причинам —  экономи
ческого, политического или идео
логического характера, —  по
скольку вопросы внутреннего 
устройства, различия обществен
ных систем и различия конкрет
ных форм развития социализма 
являются исключительно делом 
народов отдельных стран;

развития двустороннего и меж
дународного экономического со
трудничества и устранения всех 
тех факторов в экономических от
ношениях, которые затрудняют 
товарообмен и тормозят развитие 
производительных сил в мире и в 
рамках национальной экономики;

оказания помощи через соответ
ствующие органы ООН, а также 
посредством других форм, которые 
находятся в соответствии с прин
ципами ООН, как национальной 
экономике, так и экономически 
отсталым районам в интересах 
народов этих районов и в интере
сах развития мировой экономики;

прекращения любых форм про
паганды и дезинформации, а так- 
же других действий, которые сеют 
недоверие, и так или иначе затруд
няют создание атмосферы для кон
структивного международного .со
трудничества и мирного сосущест
вования между народами;

осуждения любой агрессии и 
любой попытки установить поли

тическое и экономическое господ
ство над другими странами;

признания того, что политика
военных блоков усиливает между
народную напряженность, подры
вает доверие между народами и 
увеличивает опасность войны.

II
Оба Правительства в своей по

литике исходят из принципов, вы
раженных в Уставе Организации 
Объединенных Наций, и согласны, 
что необходимо прилагать даль
нейшие усилия для .усиления ро
ли и авторитета ООН, что иашло 
бы особое подтверждение в предо
ставлении Китайской Народной 
Республике ее законного места в 
ООН. Имело бы также значение 
принятие в члены этой организа
ции всех других государств, отве
чающих требованиям Устава ООН.

Оба Правительства согласны в 
том, что все народы должны при
ложить новые усилия для дости
жения положительных- результа
тов и соглашений в переговорах 
по таким существенным вопросам 
мира во всем мире, какими явля
ются: вопрос сокращения и огра
ничения вооружений, а также за
прещения атомного оружия, воп
рос создания общей коллективной 
безопасности, в том числе осно
ванной на договоре системы кол
лективной безопасности в Европе, 
вопрос использования атомной 
энергии в мирных целях.

В результате таких усилий бы
ла бы создана атмосфера, которая 
одновременно позволила бы разре
шить мирным путем такие перво
очередные жгучие международные 
проблемы, как .согласованное ре
шение германского вопроса на де
мократической основе и в соответ
ствии с желаниями и интересами 
немецкого народа, а также с ин
тересами всеобщей безопасности, 
удовлетворения законных прав 
Китайской Народной Республики в 
отношении Тайваня.

Оба Правительства приветству
ют результаты конференции в 
Байдунге как значительный вклад 
в идею международного сотрудни
чества, как поддержку усилий на
родов Азии и Африки по укрепле
нию их политической и экономи
ческой независимости, и считают, 
что все это содействует укрепле
нию мира во всем мире.

III
Полное внимание было уделено 

анализу отношений между двумя 
странами до настоящего времени 
и перспективам их дальнейшего 
развития. Учитывая, что в послед
ние годы имело место значитель
ное расстройство во взаимоотно
шениях, что наносило ущерб как 
обеим заинтересованным сторонам,

(Окончание ка 2-й стр.).
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так и международному сотрудни
честву, —  Правительства СССР и 
ФНРЮ, выражая свою решимость 
развивать свои будущие отноше
ния в духе дружественного со
трудничества, и опираясь на 
принципы, изложенные в Декла
рации, согласились в следующем:

1. Что они предпримут все не
обходимые меры для введения 
нормального договорного положе
ния, на основе которого они будут 
регулировать и обеспечивать нор
мальное развитие отношений в 
целях расширения сотрудничест
ва между двумя странами во всех 
областях, в которых заинтересо
ваны оба Правительства.

2. 0 необходимости усиления 
экономических связей и расшире
ния экономического сотрудничест
ва между двумя странами.

С этой целью оба Правительст
ва согласились предпринять необ
ходимые меры, которые бы ликви
дировали последствия, возникшие 
в результате нарушения нормаль
ного договорного положения в 
экономических отношениях между 
двумя странами.

Они также согласились присту
пить к заключению необходимых 
договоров, которые будут регули
ровать и облегчать развитие эко
номических отношений в выше
указанном направлении.

3. В целях развития культур
ных отношений оба Правительст
ва выразили готовность заклю
чить конвенцию о культурном со
трудничестве. I

4. Придавая большое значение 
информированию общественности 
для развития дружественного со
трудничества между народами и 
желая, чтобы общественность бы
ла точно и объективно информи
рована, оба Правительства согла
сились относительно необходимо
сти заключения конвенции об ин
формационной службе в духе ре
шений ООН и на основе взаимно
сти с точки зрения положения и 
привилегий органов этой службы 
на территории каждой договари
вающейся стороны.

5. Поддерживая рекомендации 
ООН о развитии сотрудничества 
между всеми .странами в деле ис
пользования атомной энергии в 
мирных целях, что представляет 
существенный интерес для упро
чения мира и для прогресса во 
всем мире, оба Правительства со
гласились установить взаимное 
сотрудничество в этой области.

6. Оба Правительства согласи
лись предпринять меры для за
ключения договоров в целях реше
ния вопросов о гражданстве или 
соответственно о репатриации 
граждан одной из договариваю
щихся сторон, которые находятся 
на территории другой стороны. 
Оба Правительства согласны с 
тем, что договоры должны основы -

За Правительство
Союза Советских 
Социалистических Республик 
Председатель 
С о в е т а  М и н и с т р о в  СССР

Н. Д. БУЛГАНИН.

ваться на уважении принципов 
гуманности, а также на общепри 
пятых принципах добровольности 
в отношении лиц, о которых идет 
речь.

Оба Правительства также сог
ласны в отношении обеспечения 
прав на осуществление защиты 
граждан другой стороны на своей 
территории, подразумевая под 
этим и право граждан сохранить 
гражданство, которое они имели 
до прибытия на территорию дру
гой договаривающейся стороны.

7. В духе миролюбивых прин
ципов, изложенных в настоящей 
Декларации, а также ради лучше
го взаимного ознакомления и по
нимания народов их стран, оба 
Правительства согласились, что 
они будут поддерживать и облег
чать сотрудничество обществен
ных организаций обеих стран пу
тем осуществления контакта, об
мена социалистическим опытом и 
свободного обмена мнениями.

8. Оба Правительства согласи
лись приложить максимальные 
усилия для осуществления задач 
и .постановлений настоящей Дек
ларации в интересах дальнейшего 
развития взаимоотношений между 
двумя странами и в интересах 
развития международного сотруд
ничества и укрепления дойра во 
всем мире.

За Правительство 
Федеративной Народной 
Республики Югославии 
П р е з и д е н т  ФНРЮ

И . Б Р О З -Т И Т О .
2 июня 1955 года г. Белград.

За технический прогресс на предприятии
Всесоюзное совещание работни

ков промышленности обратилось 
ко всем даЛочим и работницам,
Инженерно-техническим работни
кам и служащим промышленности 
Советского Союза с призывом ши
ре равверпуть социалистическое 
соревнование за досрочной выпол
нение пятилетнего плана и госу
дарственного плана на 1955 год, 
за всемерное повышение произво
дительности труда, за лучшее ис
пользование техника, увеличение 
съема продукции с единицы обо
рудования и с каждого квадратно
го метра производственной пло
щади.

На днях .состоялся партийно-хо
зяйственный актив предприятия, 
обсудивший задачи коллектива но 
борьбе за дальнейший техниче
ский прогресс и внедрение новой 
техники. С докладом на эту тему 
выступил начальник предприя
тия.

*— На нашем предприятии,— го
ворит докладчик,— имеется еще 
мното неиспользованных резервов, 
большие перспективы для даль
нейшего технического прогресса. 
В результате упорного труда кол
лектива государственный план по 
выпуску продукции за 5 месяцев 
текущего года перевыполнен, 
снижена себестоимость продукции 
по действующим цехам предприя
тия, но это не может ни в коей 
мере нас успокаивать.

Предстоит еще сделать очень 
многое для того, чтобы повысить 
качество выпускаемой продукции, 
ускорить технологические процес
сы, в некоторых случаях отка
заться от дорогого привозного 
сырья, снизить производственные 
расходы. Плохо еще используется 
до предприятии оборудование. Да

ремоптпо-мехаиическом заводе, 
в заготовительных цехах— литей
ных и кузнечно-прессовом— низок 
съем продукции с каждого метра 
производственной площади.

Неудовлетворительно еще рабо
тают отделы управления. Техни
ческий отд̂ л предприятия еще не 
является штабом, разрабатываю
щим новую, прогрессивную техно
логию, активно помогающим заво
дам и цехам в освоении новых 
мощностей. Тов. Непомнящий, от
вечающий за работу этого отдела, 
в значительной степени стоит в 
стороне от решения наиболее на
сущных вопросов работы пред
приятия.

Отдел главного механика (руко
водитель т. Макаренко), распола
гающий большим штатом работни
ков, мало занимается вопросами 
улучшения работы ремонтно-ме
ханического завода, лучшего ис
пользования его мощностей. Мно
гое еще предстоит сделать для 
улучшения работы ,с изобретате
лями, для перестройки аппарата 
управления.

Главный инженер управления 
энергосистемы т. Карпель в своем 
выступлении подверг резкой кри
тике практику неправильного от
ношения к внедрению нового.

— Когда мы подняли вопрос о 
проведении второй резервной ли
нии электропередачи,— рассказы
вает т. Карпель,— то это вызвало 
целую серию согласований и пе
реговоров. При решении ряда воп
росов руководство предприятия в 
ущерб делу действует чрезмерно 
осторожно, .с оглядкой на главк. 
Необходимо решить вопрос о 
создании на предприятии резерв
ного фонда для внедрения новой 
техники и прогрессивной техно
логии.

Тов. Марьясин, начальник, ла
боратории завода., где директором 
т. Морозов, свое выступление по
святил работе лаборатории.

— Нам,— говорит он,— уделяет
ся мало внимания со стороны ад
министрации и партийной органи
зации завода, работа лаборатории 
не обсуждается на заседаниях 
технического совета.

Тов. Марьясин поднял вопрос о 
необходимости улучшить работу 
с инженерно-техническими работ
никами на предприятии, оказы
вать больше помощи технической 
библиотеке в пропаганде передо
вого опыта и новой техники.

О работе центральной лаборато
рии предприятия говорил началь
ник ее т, Оречкин. Нельзя счи
тать нормальным, указывает он, 
что завершается сооружение объ
ектов первой очереди предприя
тия, а здание центральной лабо
ратории до сего времени не до
строено. Тов. Оречкин говорит о 
необходимости повысить роль 
центральной и заводских лабора
торий, укрепить их эксперимен
тальную базу, добиться извлече
ния ценных продуктов из отхо
дов, используя последние дости
жения науки и техники.

На вопросах улучшения рабо
ты производств остановились в 
своих выступлениях директоры 
заводов тт. Бочаров и Низяев.

На собрании выступили так
же тт. Бушков, Подругин, Ситни
ков, Карпов и другие.

Партийно-хозяйственный актив 
принял развернутое решение по 
обсуждаемому вопросу. Приняты 
новые, дополнительные, социали
стические обязательства по до
срочному выполнению годового 
плана, решено годовой план вы
полнить не в 25, как намечалось, 
а к 15 декабре.

Ярч

Обзор стенных газет

е и полнее рассназывать 
о жизни молодежи

В общежитиях живут .еотни мо
лодых рабочих предприятий на
шего города. Здесь они проводят 
значительную часть своего сво
бодного времени. В массовой ра
боте среди молодежи, проводящей
ся воспитателями, комсомольски
ми организациями, большую по
мощь могут оказать редколлегии 
стенных газет. Они на конкрет
ных фактах, из жизни могут пока
зать, как ведется борьба за дис
циплину и порядок, чистоту и оп
рятность, за культурную органи
зацию отдыха, за соблюдение пра
вил социалистического общежи
тия.

В общежитии № 1 (59 квар
тал), где живет молодежь из це
хов завода, которым руководит 
т. Морозов, выходит стенная га
зета «Советская молодежь» (ре
дактор Валентина Сиомик). Ред
коллегия прилагает много труда, 
чтобы регулярно выпускать стен
ную газету, оформлять ее покра
сивее, но допускает ряд ошибок, 
которые снижают значение стен
газеты, интерес к ней читателей.

Прежде всего, основной ошиб
кой редколлегии является то, что 
она не имеет подробно продуман
ного плана работы, охватывающе
го основные вопросы жизни моло
дежи в общежитиях.

Отсутствие плана в работе ред
коллегии приводит к. курьезам. 
Так, например, однащы редколле
гия стенгазеты «Советская моло
дежь» выпустила номер, состав
ленный целиком из текста Совет
ской Конституции, без единого 
местного факта.

Этот номер можно было бы сде
лать интересным, если бы в нем 
редколлегия поместила выступле
ния молодых рабочих разных на
циональностей и профессий, в 
которых они на конкретных фак
тах рассказали бы о дружбе па
родов вашей страны, показали, 
как они трудятся, учатся, отды
хают, пользуясь правами, запи
санными в Советской Конститу
ции.

Весьма бледно выглядит крити
ка недостатков в сатирической 
стенгазете «Еж», выпускаемой в 
общежитии ЛЗ 10 (управление 
энергосистемы). Редколлегия кри
тикует с оглядкой, не называя 
фамилий. Можно посмеяться над 
карикатурой на паренька, вылив
шего макароны в умывальник и 
засорившего его. Но она никого не 
заденет за живое, ибо конкретный 
виновник проступка не указан.

Однажды в помещении техни
кума состоялся интересный вечер 
вопросов и ответов, на котором 
был поставлен вопрос: «Как вы 
расходуете свою заработную пла
ту?» Для молодых, еще недоста
точно опытных в жизни рабочих, 
этот вопрос был очень интерес

ным. Вот почему с большим вни
манием был выслушан рассказ 
старого рабочего о бюджете его 
семьи, о том, каким образом он 
расходует заработную плату, что
бы разумно использовать ее и на 
питание, и на приобретение одеж
ды, необходимой мебели, и на 
культурные развлечения. На ве
чере были приведены и примеры 
неумелого расходования зарплаты 
молодыми рабочими.

Опыт проведения этого инте
ресного вечера был широко ис
пользован не только в нашем го
роде, но и на предприятиях дру
гих городов области. Редколлеги
ям .стенных газет, ближе всех 
стоящим к нуждам и запросам 
молодежи, следовало бы почаще 
поднимать такие вопросы, не сте
сняться во весь голос говорить о 
моральном облике молодых рабо
чих.

Вместо того, чтобы помещать 
длинные списки «лучших жиль
цов общежитий», редколлегия 
могла бы подробно рассказать о 
жизненном пути одного из передо
вых рабочих, живущем в этом об
щежитии, а в другой раз также 
подробно рассказать о жильцах 
одной из комнат.

Ценную инициативу проявил 
комитет ВЛКСМ Магнитогорского 
металлургического комбината. Он 
организовал проведение темати
ческого вечера «Твоя трудовая 
книжка». В гости к молодым ме
таллургам пришли старые кадро
вые рабочие завода. Они расска
зали о традициях русского рабо
чего класса, об истории комбина
та. Вечер имел большой успех.

Разве в любом из общежитий 
нельзя организовать проведение 
подобных встреч? Редколлегии 
стенных газет, выполняя свою 
роль не только агитатора, но и ор
ганизатора, могли бы провести 
совместно с воспитателями инте
ресные встречи с новаторами 
производства., с художниками, с 
воспитанниками детской музы
кальной школы, с лучшими спорт
сменами города.

Интересными могли бы быть 
тематические номера стенных га
зет, посвященные учебе молодежи 
в вечерних школах, отдыху в 
воскресный день, работе добро
вольного спортивного общества 
и т. д.

Правильно поступят те редкол
легии, которые при составлении 
планов не ограничатся выпуском 
стенных газет по «календарным 
датам», к большим праздникам, а 
организуют выход стенгазет не 
реже одного— двух раз в месяц, 
рассказывая на их столбцах о на
иболее злободневных, животрепе
щущих вопросах жизни молодежи, 
проживающей в заводских обще
житиях.

II

Молотов. На окраине города завершается строительство 
крупного завода железобетонных изделий. За год завод будет 
давать 15 тысяч кубических метров железобетонных изделий. 

На снимке: общий вид строительства завода.



Насущные задачи технического совета
Одной из своих основных задач

технический совет, созданный при
управлении энергетический систе
мы предприятия, ставит борьбу 
за технический прогресс, за со
вершенствование производствен
ных процессов.

Помимо повседневной работы 
П. по рассмотрению и внедрению' 

рационализаторских предложений, 
технический совет взял под свой 
контроль внедрение новой техни
ки, занимается распространением 
передового опыта, информирует 
коллектив о последних достиже
ниях в области энергетики.

Ряд вопросов по внедрению но
вой техники и соверпгенствова- 
нию технологии нашему коллек
тиву удалось успешно разрешить. 
К ним- в первую очередь, следует 
отнести упрощение схем пуска 
синхронных электродвигателей, 
внедрение надежной схе
мы автоматического включения 
резервных трансформаторов. В 
настоящее время ведется изучение 
работы воздушных выключателей 
с целью их усовершенствования.S

Решение этих практических 
и о пролет, рассмотренных техни
ческим советом, обеспечивает по
вышение надежности электроснаб
жения. Б течение ближайшего 
месяца наш коллектив проведет 
промышленные испытания по
сам опускам  крупных электро-
двигателей с тяжелыми условия
ми пуска. Решение этого вопроса 
ПОЗВОЛИТ обеспечить бесперебой
ность работы йбъштов технологи- 
чемой цепочки при аварийных
отмючонаах оборудования и не-
пвладах на таивдлевдоцентра-
ЛИ. Б плане р а боты  те х н и ч е ск о го

' совета намечена такая насущная 
тема, как применение новейший 
гаем отысваиий заземления в
электрических сетях и поврежде
ний в кабелях.

Одной из наиболее острых тоу- 
нячбешх: проблем в нашей рабо
те является эксплуатация тепло
вой части нашего энергетического 
хозяйства. Но мы до ей у пор не 
нашли путей более эффективного 
использования арматуры и осо
бенно разгруженных .сальниковых 
компенсаторов.

Заседания нашего технического 
совета • проводятся регулярно, 

*г каждую среду. Для подготовки во
просов, рассматриваемых на сове
те, обычно привлекается группа 
инженерно-технических работни

ков, наиболее сведущая по. тому 
или другому вопросу. Особенно 
следует отметить активную работу
ТТ. Скудеыкова и Комарикова, 
квалифицированно подготовивших 
ряд интересных вопросов.

Ряд вопросов, рассматриваемых 
техническим советом, ставится и 
по инициативе самих piaoonnx, 
инженеров и техников нашего 
коллектива. Если вопрем, подни
маемый автором, по тем или 
иным причинам не o u t i.
подготовлен им самостоятельно, 
технический совет прикрепляет 
к нему группу инженерно-техни
ческих работников. Так, напри
мер, схема автоматического ввода 
резерва на узловых подстанциях 
разрабатывалась группой из четы
рех человек под руководством 
старшего инженера лаборатории 
т. Федоренко, а схема контроля 
кабелей, соединяющих наши под
станции с ТЭЦ„ разработана и 
внедрена в содружестве с эдев- 
тродабораторией теплоэлектро
централи.

Как один из примеров внедре
ния передового опыта можно ука
зать, что техническим советом 
было райсмотрено и затем рекомен
довано электроремонтному цеху 
применение высокоэффектив
ной замазки для армиров-
ви предохранителей, 9тот ме
тод был разработан на од
ном из заводов нашего пред
приятия. Рассматривались на тех- 
совете и затем внедрялись в про
изводство достижения новаторов
предприятий электропромышлен
ности.

Начальники энергетических
р ай он ов , старшие ШТЖенерЫ И
другие руководящие работники
управления еженедельно, по наме
ченному плану, информируни кол
лектив о номнках техники. С ин
тересными со о бщ ен и ям и  в ы с т у 
пали тт. Маркова, Дудина, Бели
ченко, Хаит. «Технические сре
ды» за и н те р е со ва л и  у  нас МНОГИХ
и посещаются охотно.

Для того, чтобы и дальше рас
ширить техническую пропаганду, 
сделать ее еще более наглядной 
и интересной, мы приобрели узко
пленочный киноаппарат и будем 
демонстрировать технические 
фильмы.

Есть у нас и ряд недостатков, 
мешающих нашей работе. Прежде 
всего, чувствуется крайне недо
статочное количество информаци

онных материалов и литературы
по вопросам энергетики, в том 
числе кратких аннотаций из ино
странных журналов.

Нельзя не отметить и другой 
фактор, иногда сковывающий ини 
циативу, затягивающий решение 
технических вопросов. Каждый 
раз, когда внедрение эффектив
ных мероприятий требует ' мате
риальных затрат, мы наталки
ваемся на очень серьезные за
труднения с финансированием и 
материально-техническим обе
спечением. На предприятии при
нята неправильная, на наш взгляд 
система, при которой все бо
лее или менее серьезные воп
росы, касающиеся реконструкции 
или внедрения новых мероприя
тии, решаются только через Глав
ное управление. Неужели на 
предприятии нельзя, например, 
сляостоятельно решить вопрос об 
установке выключателей на резер
вных вводах узловых подстан
ций, что позволило бы сэкономить 
в год около 250 тысяч рублей 
на сокращении потерь от холосто
го хода трансформаторов?

Нашим снабженческим орга
низациям следовало бы более ак
тивно добиваться оснащения пред
приятия новыми приборами. Элек
тропромышленность страны сей
час выпускает большое количе
ство новых измерительных прибо
ров, в частности специальных
осциллографов для просмотров ка
бельных линий, но мы такого 
прибора, к сожалению, до сих 
пор не имеем.

Обеспечение новыми измери
тельными приборами поможет нам
добиваться улучшения качества 
выполняемых работ.

Работа технического совета на 
предприятии многообразна. Его 
деятельность может быть постав
лена удовлетворительно только 
при широком вовлечении актива 
передовых рабочих, инженеров, 
техников и служащих. Некоторые 
успехи, достигнутые нашим тех
ническим советом, мы рассматри
ваем только как первые шаги в 
борьбе за внедрение новой техни
ки, за дальнейший технический 
прогресс предприятия.

Я. Карпель,

главный инженер УЭС,
председатель технического со

вета.

Новая партия технической литературы
В  технической библиотеке пред

приятия получена большая пар
тия литературы, в том числе ряд 
книг из серии «Обмен техниче
ским опытом», изданной в 1954 
году государственным научно-тех- 
ническим издательством машино
строительной литературы:

Ю , В . Гетлииг. «9а лучшее ис
пользование производственных 
площадей*. (Иэ опыта коллекти
ва завода «Уралэлектроаппарат»).

В  брошюре рассказано, как 
коллектив завода борется за луч
шее использование производст
венных площадей и действующе
го оборудовании, какими путями
он добивается повышения съема 
изделий с одного квадратного ме
тра производственных площадей.

«Как рационализаторы повыша
ют производительность труда». В
книге рассказывается о творче
ской деятельности рационализа
торов и изобретателей Сибирского 
эавоДа тракторных деталей. Пер
вая часть книги посвящена опи
санию усовершенствований про
изводства в кузнечно-штамповоч
ных, термических и литейных це
хах. Првведена новая технология 
ШТЮШ9ДО8г примеры экономии

металла и механизации производ
ства.

Во второй части книги описы
ваются достижения рационализа
торов механических цехов. Рас
сказывается о скоростных мето
дах обработки деталей, новых 
производственных приспособлени
ях и усовершенствованиях техно
логии О рациональном использо
вании выбывших ИЗ строя инстру
ментов и т. д.

В . И. Нархасев, И. Б . Окулов. 
«Новые методы нанесения покры

тий из нержавеющей стали».
В  брошюре описаны способы  на

несения покрытий из нержавею
щ ей стали, применяемые на 
.Уральском завод© гидромаш ин,
для защиты деталей от кавитации 
и коррозии.

С. Я . Плетшщкяй. «Примеры 
экономии металла». В книге обоб
щен опыт борьбы коллективов 

: кузнечно-штамповочных цехов 
Уралвагонзавода и других передо
вых предприятий за достижение
максимальной экономии металла. 
Описываются наиболее оправдав
шие еебя на практике методы эко

номии металла при резке и рас
крое проката, совершенствование 
технологии ковки и штамповки, а 
также конструкции штампов и 
другой оснастки. Приводятся 
практические сведения и данные 
по сбережению металла, исполь
зованию его отходов, унификации 
профилей и марок металла, тех 
нелогичности изготовляемых дета
лей и т. д. Вместе с этим описы
ваю тся и некоторые организаци
онные формы, содействующие до
стиж ению  экономии.

С. А . Думлер, 
станочных к подъемно-транспорт
ных операций». (И з опыта маши
ностроительных заводов Челябин
ской области). В  брошюре приве
дены наглядные схемы и описа
ния различных устройств и. при
способлений, механизирующих и 
автоматизирующих труд, позво
ляющих заводам конкретно ре
шать вопросы комплексной меха
низации производства.

Перечисленные книги и брошю
ры одобрены при подготовке их к 
печати техническими советами 

яредпрпятий,

Хорошо трудится слесарь слесарно-сборочного цехя MOH- 
тажной конторы Я : 8 (где директором т. Лавров) Николаи 
Константинович Коршунов. Он ежедневно вырабатывает 
200—-220 процентов сменного задания. Н. К . Коршунов
активен И В Общественной ж изни коллектива. Эа хорош ую
работу он занесен на Доску почета цеха.

На снимке: Н . К . Коршунов за шабровкой станины попе:
р еч н о-стр ога л ьн ого  стан к а .

Лучший оператор цеха
В цех, где начальником т. 

Мирианашвюш, Ольга Пушми- 
на поступила в 1952 году, 
после окончания семилетнеи 
школы, и начала свою работу в 
качестве помощника опера
тора.

С комсомбльеЕой настойчи
востью молодая работница изу
чала сложную технологию од
ного участка за другим. В ию
ле 1954 года Ольга была пере
ведена на самостоятельную 
работу— оператором одного из 
.самых ответственных участков 
цеха.

Настойчивость, упорное 
стремление к овладению тех
никой, повседневное повыше
ние своих знаний помогли 
комсомолке и здесь стать пере
довой работницей и завоевать 
всеобщее уважение.

Большой радостью для нее

было доверие коллектива: КЙЯ 
лучшую производственницу 
товарищи по работе выдвинули
ее кандидатом в депутаты го
родского Совета.

С тех пор как Ольга Пуш
нина стала депутатом город
ского Совета, она, добросовест
но выполняя свои обществен
ные обязанности, с еще боль
шей энергией работает на про
изводстве, отличается безуп
речным ведением технологи
ческого режима, ежемесячно 
перевыполняет производствен
ные задания.

Сейчас Ольга Пушкина, вме
сте с комсомольско-молодежной 
бригадой цеха выехала в под
шефный колхоз для оказания 
ему помощи в строительстве 
животноводческих помещений.

И. Владимиров.

Для колхозной стройки
В этом году бетонный завод | для сборных силосных башен, ко-

1-го стройрайона освоил изготов
ление новых видов изделий для 
крупнопанельного .строительства. 
Здесь с успехом выпускаются ар
хитектурные железобетонные де
тали, лестничные марши, плиты 
для теплотрассы, связи. Усовер
шенствована технология изготов
ления мозаичных изделий.

С наступлением теплых дней 
детали для крупнопанельного 
строительства выпускаются не 
только в производственных поме- 
щбниях завода, но и на полигон
ной установке. Бетон для полиго
на приготовляется здесь же рядом 
на летней смесительной установ
ке, мощность которой равна 60 
кубометрам в сутки.

31-го мая коллектив 1-го рано- 
на получил задание к 15 июня 
изготовить 1 700 бетонных блоков

торы и трудящиеся города должны 
построить в подшефных колхозах. 
Над выполнением этого срочного 
заказа трудятся сейчас плотники 
и бетонщики конторы подсобных 
предприятий.

Инженеры производственно-тех
нического отдела района быстро 
разработали чертежи на опалубку 
под блоки, а плотники етройдв-ора 
немедленно приступили к ее изго
товлению. На полигоне оборудова
на дополнительная площадка, где 
устанавливается посуда под бло
ки. 3 июня первая партия от
формованных блоков поставлена 
под электропрогрев.

Коллектив конторы подсобных 
предприятий района прилагает 
все усилия к тому, чтобы заказ 
для колхозного строительства вы
полнить как можно быстрее.



ЁЖ
„Приз и 
сюрприз11

Уже полтора месяца прошло 
с тех пор, как были подведены 
итоги стрелковых соревнова
ний на первенство города, а 
победителям до сих пор гор
ком ДО СААФ (председатель т. 
Степанов) не вручил призы и 
дипломы. Подобные случаи 
встречались и раньше.

(И з письма 
тт. Мартышкина н 

Топшияаева).

Стреляя команда мечтала о том,
Что вскоре получит и приз,

и диплом.
Но ждали надраено спортсмены 

сюрприза:
Не выдали им ни диплома,

ни яриза.

За «точность» такую Степанов 
когда-то

Получит по праву диплом
бюрократа.

САТИРИЧЕСКИЙ ОТДЕЛ

Халтурщики на 
культурном фронте

ки илиБул
кирпичи.

Качество продукции гор од - 
С  К О Г О  хлебозавода очень низ-
tvOQ> ОС> этом говорйЯОбЬ УЖб Н0 
Р&З» U Ц9ДОжение не меняеМЯ.

(Иэ писем в редакцию).

В магазины часто шлет 
Бракодел-хлебозавод 
Булки тяжкие, сырые, 
Словно ртутью налитые.
Сайки, будто кирпичи,
Вылетают из печи 
В рот баранки не бери:
Зубы сломишь до поры.
...Не напрасно говорится: 
«Дело мастера боится». 
Только здесь наоборот 
Мастер к делу не идет.

Б. Таежный.

Ёж помог
По фельетону «Бюрократы», 

опубликованному в Ка 59 газеты, 
т. Финенко сообщил редакции;

Факты , изложенные в фельето
не, подтвердились. Действительно, 
трест материально-технического
снабжения, вместо организации у 
себя условий для разгрузки и от
пуска сыпучих материалов, и, в 
частности, извести, направлял ва
гоны на РМ З или в другие орга
низации предприятия, обращая 
их, таким образом, в поставщиков 
материалов. Руководству треста 
дано указание прекратить подоб
ную  практику и создать на базе 
треста условия для разгрузки и
отпуска сы пучих материалов.

ИЗ ПОЧТЫ „Е Ж А “
Поселок Маиск занимает доволь

но обширную площадь, во чтобы 
опустить письмо в почтовый 
ящик, нужно совершить немалый 
путь до улицы Связи, где распо
лагается 3-е почтовое отделение.

Надо установить хотя бы еще> 
один ящик для писем в центре 
поселка, например, у «Гастроно
ма».

Фиронов,
житель поселка.

Гармонист с безразличным ви
дом наигрывал какую-то мелодию, 
все время оглядываясь за кулисы. 
Оттуда доносился глухой говор. 
Время от времени кто-нибудь из 
споривших повышал голос на
столько, что отдельные .слова до
летали в публику.

«Без меня поделят», —  мельк
нула в голове баяниста тревожная 
мысль, и он заторопился. Гармонь 
рявкнула в последний раз, и кон
ферансье объявил, что концерт 
окончен.

Но представление не было окон
чено: оно продолжалось за кули
сами, где шла дележка выручки. 
Здесь с особым блеском прояви
лось красноречие конферансье 
Певзника, голосовые данные пев
ца Бархатенко, ловкость рук бая
ниста. Не сохранил равновесия 
даже канатоходец Шабанов, счи
тавший этот этал в своей творче
ской деятельности самым сущест
венным.

Вернемся, однако, к началу 
этой истории,

В конце мая около клуоа  Зве-
ревского деревообделочного комби
ната И на территории поселка 
19-го района появились большие 
красочные афиши, отпечатанный
типографским способом. На НИХ
аршинными буквами извещалось, 
что в клубе выступит с большим 
концертом художественная само
деятельность ремонтно-механиче
ского завода.

К  назначенном у времени Е К1У-
бу стал стекаться народ. Но уже 
с самого начала обнаружился ка
кой-то подвох. Директор клуба 
Степанов самолично продавал 
врученные ему гастролерами «ли
повые» билеты без всяких штам
пов и печатей по 10 рублей (один 
на двоих зрителей).

Зал был битком набит зрителя
ми, пришедшими на столь широко 
рекламированное представле

ние. А карман Степанова был на
бит деньгами. После этого публи
ку угостили балаганными шутка
ми художественного руководителя 
самодеятельности Певзника в -ад
рес своего «рыжего, симпатично
го» коллеги Бархатенко, тремя 
песнями в исполнении последнего, 
неудавшимся экспериментом ходь
бы по проволоке некоего Шабано
ва, выступлением двух акробатов 
и игрой на баяне. Этим и была ис
черпана программа «большого 
концерта».

Затем началось второе, неофи
циальное отделение концерта, о 
котором уже было рассказано вы
ше.

Почин, сделанный здесь, при
шелся «ревнителам культуры» по 
вкусу. Через два дня их снова по
тянуло в 13-й район. На этот раз 
было решено провести танцы. 
Снова появились на арене «липо
вые» 10-рублевые билеты (теперь 
уже один на трех человек), рас
пространяемых, во избежание но
вых недоразумений при дележке, 
ЛИЧНО Шабановым.

—  Ну, и как? —  спросит, ве
роятно, читатель,

А е этим вопросом мы вас ад
ресуем к председателю завкома 
РМЗ т. Столбову, пусть он и от
ветит: как могло случиться, что
ПОД маркой пользующегося заслу
женным уважением в городе кол
лектива самодеятельности завода 
орудует компания частных пред
принимателей, орудует не без по
мощи таких клубных деятелей, 
как Степанов в 13-м районе.

Мы не знаем, сколько дали они
подобных «больших концертов» в 
городе и вне его. Ясно только, что 
самым удачным номером для за
вершения их программы было бы 
выступление работников прокура
туры.

Р. Веселов.

„ 'Наука и 
производство

Х И М И Я -
ЗЕМЛЕДЕЛИЮ

Подставляют ножку..
На основном предприятии еще очень много случаев прогу

лов, пьянства.
В числе прогульщиков имеются даже коммунисты и ком

сомольцы, однако партийные и комсомольские организации 
очень слабо реагируют на это.

Одним из средств увеличения 
производства зерна и других важ 
нейших продуктов сельского хо- 
зя й ств а  являет ся  в сем ер н ое  не-
пользование достижений химиче
ской науки. Химия находит Ши
рокое п р и м ен ен и е в уп ра вл ен и и  
ростом и развитием растений, по
вышении плодородия почвы, сох
ранении урожаев. В  борьбе за 
крутой подъем сельскохозяйст
венного производства химия — 
наш верный помощник.

МИКРОУДОБРЕНИЯ
Ряд химических элементов (бор, 

марганец, медь и др.) в очень не
больших количествах содержатся 
в почве, составляя сотые, а иног
да тысячные и десятитысячные 
доли процента. Но есть и такие 
районы земледелия, где в почве 
совершенно отсутствует тот или 
иной элемент, что пагубно сказы
вается на урожайности сельскохо
зяйственных культур. Животные, 
не получая из растительной пи
щи необходимых для организма 
веществ, подвергаются различным 
заболеваниям. Чтобы предотвра
тить это, в почву вносят удобре
ния, содержащие недостающий 
элемент, но в очень небольшом 
количестве. (Отсюда и название— 
микроудобрения). Применение 
медных микроудобрений на осу
шенных торфяных почвах Бело
руссии повышает— и порой в 
несколько рае— урожай яровой
и оз и м о й  пш ени ц ы , ов са , npoc^f,
конопли и других культур. Хо
рошие результаты дает внесение 
марганцевых удобрений на Укра
ине под озимую пшеницу и сахар
ную свеклу, а в Азербайджане— 
под хлопчатник.

Микроудоорения способствуют 
увеличению содержания углево
дов и витаминов в овощных куль
турах, ускоряют их развитие и
п ов ы ш а ю т  м о р о з о ст о й к о ст ь , за- 
СУХОУСТОЙЧИВОСТЬ, а такж е сопро
тивляемость заболеваниям, В  на
стоя щ ее  в рем я  микроудобрениЯМ
у д ел я ется  в се  бол ьш е вн и м ан и я.
Ведутся также исследовательские 
работы по использованию в зем-
ледел и и  р а зл и ч н ы х  радиоаКТЯЙ-
ных веществ.
Х И М И Я  У П РА В Л Я Е Т РОСТОМ 

РАСТЕНИИ

Резкое похолодание во время 
цветения плодовых деревьев— бич 
для фруктовых садов. Холод, как 
огнем сжигает нежные цветы де
ревьев и урожай ги бн ет . Ч тобы
избежать такого губительного
действия весенних заморозков, 
необходимо бывает хотя бы на 
короткое время задержать цвете
ние садов. Химики и здесь при
шли на помощь сельскому хозяй
ству: они синтезировали специ
альные вещества, называемые 
гербицидами (от латинских слов 
герба— трава и цида— убиваю). 
Гербициды—это препараты слож
ного химического строения: сое
динения хлора и карболовой или 
уксусной кислоты. Они задержи
вают цветение плодовых деревьев, 
тормозят развитию почек и ли
стьев, что позволяет уберечь рас
тения от заморозков.

Но некоторые из этих веществ 
в очень малых дозах не тормозят, 
а усиливают развитие растений и 
способствуют их обильному пло
доношению. В  этом другом каче
стве они называются стимулято
рами роста. Обработанные, напри
мер, таким стимулятором черен
ки вишни быстро образуют корни 
и через 30— 35 дней приживают
ся, тогда как необработанные че
ренки укореняются только через 
60 дней, причем приживаемость 
намного меньше.

Использование стимуляторов 
роста позволяет заметно расши

рить применение способа черен
кования, имеющего большое зна
чение для различных областей 
растениеводства, в особенности 
для продвижения некоторых сель
скохозяйственных культур на Се
вер. Плоды фруктовых деревьев 
под действием стимуляторов рос
та созревают скорее обычного. Не
которые гербициды препятству
ют опадению плодов до их созре
вания, другие тормозят развитие 
кустарников, позволяя весной уд
л и н и т ь  ср о ки  и х  п о сад ки .

Х И М И Ч ЕС КА Я  П РО П О Л КА -

Не менее губительно, чем бо
лезни в весенние заморозки, дей
ствуют на культурные растения 
сорняки. Обычный метод борьбы 
с сорняками—прополка— являет
ся одним из наиболее трудоемких 
процессов в сельском хозяйстве 
и требует, в зависимости от ус
ловий, затраты на один гектар от 
16 до 40 трудодней.

В  настоящее время химическая 
промышленность выпускает такие 
гербициды, которые избиратель
но поражают сорняки, не затра
гивая при этом культурные рас
тения, благодаря чему урожай 
зерновых, например, увеличивает
ся в среднем на 2-5 центнеров с 
гектара. Ручная прополка заме
няется таким образом химиче- ' 
ской, что способствует повышению 
роста производительности труда 
на прополочных работах. Так, ес
ли в р у ч н у ю  на прополке посева 
зерновых культур один ч е л о в е к  
может обработать 0,16 гектара в 
день, то тракторный опрыскива
тель обрабатывает 5, а самолет —
120 гектаров.

ХИ М И Я  —  Ж ИВОТНОВОДСТВУ

Химические заводы не только 
производят удобрения для полей . 
Изготовляемые ими концентриро
в ан н ы е продукты для питания
сел ь ск ох озя й ств ен н ы х  ж и в о тн ы х ,
в том числе: соли железа, каль
ция, натрия, кобальта, цинка, со
ли , сод ер ж а щ и е  ф осф ор  и  Др., 
я в л я ю т ся  в а ж н ы м и  д о б а в к а м и  гс
кормовому рациону.

В  настоящее время создаются
х и м и ч еск и е  п р едп ри я ти я , к отор ы е
используют для производства 
спирта не картофель, а-древеси
н у, О дин  та к ой  за в од  сред н ей
мощности может высвободить за 
год для нужд животноводства око
ло 100 тысяч тонн картофеля. 
Кроме того, этот завод за счёт 
химической переработки древеси
ны выпускает за год 2 тысячи
тонн белковых дрожжей, которые 
содержат до 50 процентов усвоя
емого белка (в четыре-пять раз 
больше чем зерно) и витамины, 
необходимые для организма жи
вотных. Добавление в  кормовой 
рацион небольшого количества 
дрожжей ускоряет рост молодня
ка скота и птицы, повышает эф
фективность ИХ откорма, способ
с т в у е т  увеличению удоя коров и 
яйценоскости птиц. Химическими 
методами получают также кормо
вой сахар, молочную кислоту, 
сотни видов ценных санитарных 
и лекарственных веществ для ж и
вотноводства.

* * *
Помощь, которую сельское хо

зяйство получает во все возрас
тающих размерах от химической 
науки и химической промышлен
ности, является важным услови
ем успешного выполнения боевой 
программы дальнейшего подъема 
социалистического земледелия и 
животноводства.

Д . Гамбург,
кандидат химических наук.

Ж урнал «Наука и жизнь» №  4 за 
1955 г.

Редактор В. П. БОГАТЫРЕВ.

В  КИ Н О ТЕА ТРЕ П О С ЕЛ КА  М АИ СК 
Для детей— «Великая дружба* Нач. в 10 часов. 

«Доброе утро». Начало в 12. 14, 16, 18, 20 и 22 часа.

Сарапов Николай Сергеевич, 
проживающий в Соцгороде, 53 
квартале, доме № 7, кв. 2, воз
буждает дело о расторжении бра
ка с Донской Тамарой Федоров

ной, проживающей в 34 квартале, 
доме №  13, кв. 7.

Дело будет рассматриваться в 
нарсуде 1-го участка города.
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